



Florian Kalotay

# Ein Jugendstraftäter wird berühmt

Brian Keller und seine Geschichte sind aussergewöhnlich: die Haftbedingungen, die mediale Schlammschlacht und die politischen Schnellschüsse. Der Justiz-Podcast «Dritte Gewalt» rollt den Fall in mehreren Teilen auf. Teil 1.

Von [Brigitte Hürlimann](#), [Vivienne Kuster](#) und [Boas Ruh](#), 25.03.2024

Mit 10 Jahren wird Brian Keller in Handschellen von der Polizei abgeführt und kommt einen Tag in Haft. Weder die Eltern noch ein Beistand dürfen den Jungen begleiten.

Dieser Moment ist einschneidend in der Geschichte von Brian Keller, die im August 2013 mit einem SRF-Dokumentarfilm schlagartig zum Gesprächsthema des Landes wird – zur medialen Schlammschlacht. Doch hinter der

Geschichte steht ein Mensch, dessen Leben wegen der medialen und politischen Reaktionen auf diesen Film eine krasse Wendung genommen hat.

Im Podcast «Dritte Gewalt» rollen Brigitte Hürlimann und Boas Ruh den Fall von Brian Keller auf. In Teil 1 sprechen sie über seine Kindheit, seine erste Inhaftierung und ein Sondersetting, das den jungen Mann in eine gewaltfreie Zukunft führen sollte.

*Teil 2 erscheint in einer Woche, am 1. April 2024.*

Über den Fall von Brian Keller berichtete die Republik immer wieder. In der Serie «[Am Limit](#)» haben [Brigitte Hürlimann](#) und [Elia Blülle](#) den ganzen Fall bis ins Jahr 2019 aufgerollt und erzählt. Im Republik-Archiv finden Sie auch alle Beiträge des Briefings «[Am Gericht](#)». Das Konzept des Podcasts stammt von [Stefanie Müller-Frank](#) und [Vivienne Kuster](#). Die Titelmusik ist komponiert von Daniel Hobi.

---

### «Dritte Gewalt» live am 15. April 2024

Seit seiner frühesten Jugend boxt sich Brian Keller durchs Leben. Nach Jahren im Gefängnis ist er heute frei. Wie geht es weiter? Darüber spricht Brian Keller live vor Publikum. [Hier gibt es weitere Informationen und Tickets.](#)

Der Podcast «Dritte Gewalt» widmet sich Anfang April in einer mehrteiligen Serie dem Fall von Brian Keller. Die Live-Veranstaltung am 15. April bildet den Abschluss dieser Serie.